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Ficha de cadastro                                                                  

                                                                                                                                     

Tipo de entrevista: História oral temática 

 

Entrevistadora: Silvana Marta Sanitá Selis 

 

Instituição: Escola Técnica Estadual Dr José Luiz Viana Coutinho 

 

Entrevistado: Willians Pizolato 

 

Elaboração do roteiro da pesquisa: Silvana Marta Sanitá Selis 

 

Local da entrevista: Sala da direção 

 

Data: 30 de outubro de 2023 

 

Duração: 11minutos e 52 segundos 

 

Número de vídeos: 1 (um) 

 

Transcritora: Silvana Marta Sanitá Selis 

 

Número de páginas: 9                                     

 

Sinopse da entrevista: 

Entrevista de história oral temática realizada pela professora Silvana Marta Sanitá Selis, 

docente pesquisadora do Centro de Memória da Escola Técnica Estadual Dr José Luiz Viana 

Coutinho, Jales/SP, com o colaborador Willians Pizolato, no dia 30 de outubro de 2023, às 

11:00 horas, na sala da direção da Escola Técnica Estadual Dr José Luiz Viana Coutinho , 

com a finalidade de compor o projeto “História Oral na Educação: Memórias do trabalho 

docente”, proposto pela Maria Lúcia Mendes Carvalho, coordenadora de Projetos na 

Cetec/GEPEMHEP (Grupo de Estudos e Pesquisas em Memórias e História da Educação 

Profissional e Tecnológica) da Unidade de Ensino Médio e Técnico do Centro Paula Souza. 

Esta entrevista faz parte do projeto de HAE realizado pela professora pesquisadora Silvana 

Marta S Selis, sob a coordenação da professora Julia Naomi Kanazawa na Cetec 

Capacitações/Cultura material. O entrevistado Willians Pizolato possui graduação em 
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Tecnologia em Processamento de Dados pela Universidade Paulista (1998), Licenciatura em 

Informática pela Faculdade de Tecnologia de Sorocaba (2008), Especialização em Gestão 

Pública pelo Instituto Federal de Santa Catarina (2016) e Especialização em Educação 

Profissional e Tecnológica pela Faculdade de Educação São Luís (2017). Atualmente é 

Mestrando em Educação pela Universidade Estadual de Mato Grosso do Sul, PGEDU, 

unidade de Paranaíba. Atua como diretor na Etec Dr. José Luiz Viana Coutinho, em Jales. 

Tem experiência na área de Ciência da Computação, com ênfase em Arquitetura de Sistemas 

de Computação e Gestão e Planejamento Escolar. 

 

 

Transcrição da entrevista 

 

Transcritora: Silvana Marta Sanitá Selis 

Data da transcrição da entrevista: 31 de outubro de 2023. 

 

 

Silvana Marta Sanitá Selis (SMSS): Trabalho de História Oral do Centro de Memória Dr José 

Luiz Viana Coutinho, vinculada ao Centro Paula Souza. É com grande satisfação que eu, 

professora Silvana Marta Sanitá Selis, curadora do Centro de Memória da Etec Dr. José Luiz 

Viana Coutinho, realizo esta entrevista com o diretor Willians Pizolato, eleito para o mandato 

de 4 anos a partir de julho de 2019. Bom dia, professor. 

 

Willians Pizolato (WP): Bom dia. 

 

SMSS: Peço que faça um breve comentário sobre sua formação acadêmica e sua vida 

profissional incluindo a sua contratação no Centro Paula Souza e em especial na nossa Etec. 

 

WP: Bom a minha formação, a minha graduação foi em Tecnologia e Processamento de 

Dados, isso em 98, que eu conclui meu curso; depois eu, né, fiz algumas pós graduações de 

Educação Profissional e Tecnológica, Gestão Pública e, mais recentemente, eu estou 

matriculado no curso de Mestrado na Universidade Estadual de Mato Grosso do Sul, no 

Campus de Paranaíba; desenvolvi essas ações, além de cursos de aperfeiçoamento, 

formação na área pedagógica. Ah, enquanto formação na  experiência profissional é, como 

eu sou nascido aqui em Jales, eu trabalhei bastante tempo  na área da Educação, aqui 

também, iniciando na escola Objetivo de Jales e depois trabalhando na escola Municipal, lá 

em São Paulo, assim que terminei a Faculdade é..., posteriormente, eu fui trabalhar no interior 
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do Mato Grosso numa Faculdade que tinha sido é... construída recentemente lá na cidade de 

São José dos Quatro Marcos e, depois que voltei pra Jales, eu ingressei aqui na escola, em 

2007, e fui passando por diversos setores, desde coordenação pedagógica, coordenação de 

curso, é... diretor de serviço acadêmico, diretor de serviço administrativo, passei por 3 anos 

na Etec de São José do Rio Preto, Etec Philadelpho Gouveia Neto, como diretor de escola 

técnica e, em 2019, eu assumi a direção da Etec aqui de Jales, um mandato de 4 anos que 

se encerra agora em 2023. 

 

SMSS: Como foi sua contratação aqui na Etec Dr. José Luiz Viana Coutinho? 

 

WP: A contratação foi por um concurso público, na época existia uma diferença em que você 

poderia fazer o concurso e, depois, o processo seletivo e, depois de 2 anos, a direção poderia 

solicitar a sua indeterminação. Foi durante esse processo que eu entrei aqui, é... na nos 

cursos da área de Informática. 

 

SMSS: É, como você disse, né, a sua gestão está se encerrando. Como você, como foi a sua, 

o seu período da sua gestão, quais os novos cursos que foram implantados aqui? 

 

WP: Nesse período de 4 anos nós, é..., implantamos é... diversos cursos desde cursos da 

área de Gestão, como Finanças, Comércio, é... cursos de especialização técnica em 

Enfermagem com urgência e emergência, oferecidos nesse vestibulinho, agora do final do 

ano, ah... também nos cursos de Desenvolvimento de Sistemas, articulado com o ensino 

superior, que é o AMS, que funciona com parceria com a Fatec, o curso de Veterinária, que é 

um curso inédito no Centro Paula Souza, e foi todo construído a pedido da escola. Então, foi 

montado no começo, no meio deste ano e, além do curso de Manutenção de Máquinas 

Pesadas, que também instalamos no ano de 2022. São cursos que a gente fez questão de 

oferecer para a comunidade aqui local e regional. 

 

SMSS: E, como é a participação da comunidade escolar na Etec? 

 

WP: Bom, eu procuro desenvolver sempre um trabalho de gestão muito democrática, com a 

participação de toda a comunidade. Então, nós temos diversos é... diversas instituições que 

auxiliam a escola ,como a Associação de Pais e Mestres, que é uma importante, um 

importante braço executor de políticas de financiamento, porque é ela que recebe os recursos 

do Governo Federal pra investimento na escola, é uma associação que contempla pais e 

professores, então, eles deliberam sobre o que fazer com os recursos que vem do Governo 
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Federal. Então, o ano passado, como veio, vieram os recursos do, do PDDE Paulista, que nós 

pudemos é..., desenvolver melhorias na, na infraestrutura de informática da Unidade e 

algumas melhorias de infraestrutura do Setor Administrativo da escola pra poder atender as 

necessidades de trabalho dos funcionários e também a aquisição de livros. Fizemos uma 

importante aquisição de livros esse ano para todas as áreas, todos os cursos serão 

contemplados. Então, a APM, enquanto instituição né, é muito importante de 

representatividade da comunidade geral. O conselho de escola também é um fator primordial 

na gestão democrática da escola porque ela traz todos os representantes de funcionários, 

professores, alunos comunidade externa é, pra né, ajudar na gestão da escola enquanto 

deliberação sobre políticas é... de crescimento da Unidade de ensino. Também nós temos 

aqui, na Etec, a Cooperativa Escola, que é um...muito importante instituição que, é..., financia 

a maior parte dos custos operacionais da escola agrícola, porque ela é uma instituição que 

funciona dentro da escola agrícola pra fazer a comercialização de excedentes de produção e 

reinveste na própria escola, então, é..., desonera um pouco a nossa Autarquia, que é o Centro 

Paula Souza, pra manutenção dos animais dos campos de produção experimentação, então 

são, são todas as entidades que são autônomas entre si, mas fundamentalmente dependente  

da escola e participam desse processo de gestão democrática. 

 

SMSS: E, qual o perfil da escola é..., receber alunos, né, principalmente lá da escola Agrícola, 

né, recebe alunos de toda a região, como é? 

 

WP: Ah, a escola, a escola cresceu demais né, esse ano nós completamos 35 anos de 

fundação, ela nasceu como uma escola Agrícola e, em 2010, ela é, é, recebeu o prédio urbano 

é, que fica no centro da cidade; pra instalação dos cursos na área de Gestão, Saúde, e 

Informática é..., mais a escola Agrícola manteve-se crescendo e oferecendo novos cursos ao 

longo do tempo. É, é, uma pesquisa que nós fizemos recentemente, a gente pode observar 

que atendemos a 22 municípios aqui da microrregião de Jales, além dos Estados de Mato 

Grosso, Mato Grosso do Sul e Goiás e Minas Gerais, então, são Estados que, ou mandam 

diariamente os alunos, ah, pra escola, ou os alunos residem na nosso, na nossa residência 

estudantil, é... durante a semana, e vão embora nos finais de semana, quem mora mais longe. 

A gente tem alunos que mora a mais de 500 km daqui de Jales, então, eles ficam por um 

período maior, de 2 a 3 meses, até poder é, ter tempo de deslocamento suficiente pra poder 

ir pra casa. 

 

SMSS: Gostaria que você ressaltasse sobre a avaliação dos resultados alcançados, os 

objetivos traçados durante a sua gestão.    
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WP: É, eu fico muito feliz de hoje poder é, é, indicar que os nossos objetivos de crescimento, 

os indicadores é, educacionais, estão sendo atingidos. Nós crescemos no Saresp, nós 

crescemos no IDEB, é..., tivemos, estamos tendo uma boa repercussão dentre a comunidade 

local e regional no desempenho dos nossos alunos. Uma questão muito importante é a 

atuação também na formação esportiva dos nossos alunos; esse ano, a gente teve o prazer 

de sermos consagrados como campeões estaduais de voleibol dos jogos escolares estaduais. 

Então, além de outras participações que nós tivemos muito expressivas, então, assim é, são 

resultados muito positivos e que reforçam a qualidade da atenção que a gente dispensa aos 

nossos alunos e professores, além dos funcionários que, a gente sabe, pro aluno ter esse 

rendimento, crescer nos indicadores, é um trabalho dos professores executam com muita 

primazia, com muita dedicação é, e os funcionários também atuam na manutenção da escola, 

então, um aluno bem alimentado, um aluno bem atendido dentro das suas necessidades na 

escola é, promove essas conquistas que nós estamos tendo. É, não só no campo esportivo, 

mais nas Olimpíadas de conhecimento que nós participamos, nós temos sido constantemente 

premiados com medalhas de ouro, prata, bronze, enfim... E é sempre muito importante o 

desenvolvimento dessas condições para os nossos alunos. 

 

SMSS: E, temos uma aluna agora que vai fazer intercâmbio? 

 

WP: Sim né, nós temos uma aluna que vai participar do processo de intercâmbio internacional, 

é promovido pelo Centro Paula Souza, a gente não sabe pra onde ela vai ainda, mas 

provavelmente é Reino Unido ou Estados Unidos. Ela vai ficar um mês é, fazendo um 

programa de imersão na Língua Inglesa, é custeado pelo Centro Paula Souza, então, é um 

processo bem interessante, é uma aluna da segunda série que teve um desempenho muito 

importante na sua sala né, seu desempenho próprio, então, ela foi contemplada agora com 

essa conquista aqui na nossa escola. 

 

SMSS: Muito bom, é, gostaria que você deixasse uma mensagem pra comunidade escolar. 

 

WP: O que eu sempre digo é, que o sucesso da escola depende muito da participação da 

comunidade, dos pais, né, principalmente na, no apoio a escola com relação as ações que 

nós desenvolvemos, então, entendemos o trabalho tem sido é, incessante, mais que tem dado 

resultado e, um dos motivos principais é, essa participação dos pais e da comunidade geral, 

que apoia as ações desenvolvidas pela escola. 
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SMSS: Muito obrigada professor Willians. 

 

WP: Obrigada professora Silvana. 

 

WP: Boa tarde. 

 

SMSS: Boa tarde.       
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Dados Biográficos do Entrevistado:                    

 

 

 

 

Willians Pizolato nasceu em 23 de março de 1978, em Jales, São Paulo. Filho de Valdemar 

Pizolato e Alzira Fachola Pizolato. Possui graduação em Tecnologia em Processamento de 

Dados pela Universidade Paulista (1998), Licenciatura em Informática pela Faculdade de 

Tecnologia de Sorocaba (2008), Especialização em Gestão Pública pelo Instituto Federal de 

Santa Catarina (2016) e Especialização em Educação Profissional e Tecnológica pela 

Faculdade de Educação São Luís (2017). Atualmente é Mestrando em Educação pela 

Universidade Estadual de Mato Grosso do Sul, PGEDU, unidade de Paranaíba. Atua como 

diretor na Etec Dr. José Luiz Viana Coutinho, em Jales. Tem experiência na área de Ciência 

da Computação, com ênfase em Arquitetura de Sistemas de Computação e Gestão e 

Planejamento Escolar. 

                                                    

 

Dados Biográficos da Entrevistadora 

 

 Silvana Marta Sanitá Selis, nasceu em 30/01/1971, na cidade de Uchôa- SP. Concluiu o 

ensino Fundamenta e Ensino Médio na EE Dr Euplhy Jalles. Licenciou-se em Educação 
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Artística com Habilitação em Desenho na Unijales-Universidade de Jales, em 1992. Graduou-

se em Pedagogia pela FIU- Faculdade Integrada Urubupungá- Pereira Barreto, SP.  Iniciou 

na Secretaria da Educação do Estado de São Paulo em maio de 1994, onde ministra aulas 

de Educação Artística. Ingressou no Centro Paula Souza, por meio da contratação por tempo 

determinado, em 1995, na escola Técnica Estadual Dr José Luiz Viana Coutinho e, por tempo 

indeterminado, através do concurso público, em 28 de julho de 2003. Atua como docente de 

Artes para o Ensino Médio e o Técnico Integrado ao Médio. 

 

 

Anexos (esses documentos são sigilosos e não ficarão abertos online ao público): 

 

Termo de Cessão dos Direitos Autorais de Willians Pizolato 

 

Termo de Autorização para uso de Imagem de Willians Pizolato 

 


